

Más de 50 damnificados y sobre 7 mil afectados dejó sistema frontal en Ñuble

MEDIDA. Autoridades evalúan suspender clases la próxima semana por nuevo evento climático.

Patricio Vera Muñoz
cronica@cronicachillan.cl

Sobre 7 mil afectados fue el saldo que dejó el difícil sistema frontal que afectó la región de Ñuble durante 3 días, dentro de lo cual se consideran poco más de 50 damnificados, producto de situaciones de anegamiento puntuales que dejó la gran cantidad de agua precipitada en muy corto tiempo.

Al respecto, el delegado presidencial regional, Anwar Farrán, señaló que pese a todo, Ñuble soportó de buena forma el evento climático. En ese sentido, en el Cogrid realizado ayer se determinó evaluar la suspensión de clases para la próxima semana, medida que será comunicada oportunamente.

“Estamos considerando suspender las clases tomando en cuenta que los niños y niñas saldrán de vacaciones de invierno el martes. En ese sentido, probablemente tengamos una muy baja asistencia en las aulas”, aseveró.

La autoridad indicó que los casos más complejos presentados en los caminos de la región, se han vivido en la provincia de Itata con casos difíciles específicamente en las comunas de Cobquecura, Ninhue, Coelemu y Trehuaco.

“También en Chillán Viejo (sector El Quillay) tenemos una situación compleja con 6 personas albergadas. De hecho, es el único albergue que está siendo utilizado. Con la declaración de Zona de Catástrofe hemos podido también activar mayores recursos, acelerando procesos administrativos de compra de insumos y arrendamiento de maquinaria. Además, vemos con preocupación la llegada de un nuevo sistema frontal este lunes”, explicó.

Por su parte, la seremi de Desarrollo Social, Marta Carvajal, sostuvo que ayer precisamente comenzó la aplicación



PERSONAL POLICIAL COLABORÓ CON AYUDA A DAMNIFICADOS.

de la Ficha FIBE de Emergencia, para lo cual se han coordinado con los diversos municipios de la región con el fin de catastrar el nivel de afectación social de este sistema frontal.

“Hoy (ayer) estamos haciendo el principal levantamiento de información, entendiendo también que la emergencia está aún transitando. Hasta ahora tenemos sólo 19 fichas digitadas, pero hemos proyectado que vamos a superar las 200 afectaciones en viviendas”, comentó.

Añadió que la Ficha FIBE necesita ser tomada en terreno y georeferenciada, pues “se requiere evaluar el estado de la vivienda y evaluarla in situ para tener buenos criterios de análisis. Una vez que avancemos en la aplicación, las autoridades del nivel central son quienes reportarán plazos y beneficios a entregar. Hasta ahora, la ficha sirve para que



“La declaración de Zona de Catástrofe se queda estrecha frente a situaciones que debemos abordar con mayor prontitud”

Oscar Crisóstomo
Gobernador regional Ñuble

podamos entregar ayuda desde Senapred”.

En tanto y respecto de la situación sanitaria que vive Ñuble en esta condición de emergencia, la seremi de Salud, Xi-



“Hoy (ayer) iniciamos la aplicación de la Ficha FIBE. Hemos proyectado que vamos a superar las 200 afectaciones a viviendas”

Marta Carvajal
Seremi Desarrollo Social

mena Salinas, detalló que los casos de afectación por virus respiratorios han mostrado un descenso, por lo que han aliviado en buena medida el estrés de la red asistencial.

“Hemos ido a los albergues de manera preventiva, realizando un recorrido para evaluar la condición de los casos de patologías respiratorias. También hemos estado con operativos de vacunación, así como monitoreando casos de eventual peligro de tétanos y hepatitis. Tenemos una cobertura altísima en tema de vacunación que es uno de los métodos de refuerzo para esta contingencia”, dijo, reforzando el llamado al lavado frecuente de manos y uso de mascarilla de forma preventiva.

DAÑO PRODUCTIVO

El gobernador regional Oscar Crisóstomo también participó del Cogrid realizado ayer, destacando que las obras realizadas por MOP han sido de gran ayuda para que la región soportara de buena forma el sistema frontal.

“Es importante adelantar-

nos. La próxima semana viene un nuevo sistema frontal y he solicitado a las autoridades regionales y nacionales evaluar la situación escolar y suspender clases la próxima semana. Creo que sería oportuno hacerlo. También hemos planteado que la declaración de Zona de Catástrofe se queda estrecha frente a algunas situaciones que hay que abordar con mayor prontitud”, afirmó.

La autoridad regional indicó también que se debe considerar la afectación productiva que dejó el fenómeno meteorológico, dado que varias hectáreas agrícolas se vieron completamente inundadas. Por lo mismo, pidió a Indap tomar cartas en el asunto.

La solicitud fue realizada oportunamente, dado que el subdirector nacional de Indap, César Rodríguez, también arribó a Ñuble para evaluar lo ocurrido y verificar el estado de la matriz agrícola regional con el paso avasallador del agua.

“Ñuble ha ido abordando de buena forma los sistemas frontales que la han golpeado recientemente. Tenemos una mayor afectación en la zona costera y precordillerana de la región, aunque acotada a sectores con invernaderos y siembras con algún grado de afectación. Sin embargo, para la dimensión del temporal, la región ha estado bien preparada”, subrayó.

La autoridad nacional precisó que los efectos del cambio climático ha permitido el retraso de algunas siembras sin mayores inconvenientes, a lo que se suma que las lluvias recientes no deberían ser mayor problema.

“Está lloviendo en invierno que es cuando debe suceder. Hasta ahora no tenemos dificultades de retraso de siembras en la región. Los precios tampoco debieron verse afectados. Si así fuera, sería producto de la especulación y eso lo estamos controlando”, dijo. ☞